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Concordance Between Clinical and Histopathological Diagnosis of 
Skin Diseases in South-South Nigeria: A Two-Center Study

ABSTRACT

BACKGROUND: An accurate diagnosis is the bedrock of  the 
treatment of  skin diseases. This study aimed to evaluate the 
correlation between clinical and pathological diagnosis of  patients 
with skin disorders seen in dermatology units of  Federal Medical 
Centre (FMC), Asaba, Delta State, and the University of  Benin 
Teaching Hospital (UBTH), South-South Nigeria between 2019 – 
2021.

MATERIAL AND METHODS: This was a retrospective study of  
the charts of  all patients seen in the dermatology units of  FMC Asaba 
and UBTH who had skin biopsies for various skin diseases from 2019 
to 2021. Biodata, clinical information, diagnosis, and histology 
results of  these patients were collected using a questionnaire. One 
hundred and sixty-two (162) patients were excluded on account of  
the absence of  a clinical diagnosis and a pathological conclusion of 
insufficient tissue sample.

RESULTS:  356 skin biopsies were included. The male-to-female 
ratio was 1:1.18 and most patients were aged 40 to 49 years 74 
(20.8%) with a mean age of  38.28± 19.19.  Papulosquamous skin 
disorders accounted for 141 of  the clinical diagnoses (39.0%) Among 
the histology request forms filled, only 69 (19.4% ) had detailed 
clinical history. Clinico-pathological concordance (CPC) was 
recorded in 214 (60.1%) cases and discordance in 142 (39.9%), both 
the highest concordance and discordance percentages were among 
papulosquamous diseases (45.1% and 31.5% respectively). There 
was no significant association between the completeness of  
documentation of  patient's clinical information and clinico-
pathological concordance. 

CONCLUSION: Although the CPC was above 50% in this study, 
better modalities of  communication between dermatologists and 
pathologists is desired. WAJM 2024; 41 (6): 617 - 624

KEYWORDS: Clinico-pathological correlation, Skin diseases, Skin 
biopsies.

RÉSUMÉ

CONTEXTE: Un diagnostic précis est la pierre angulaire du 
traitement des maladies de la peau. Cette étude visait à évaluer la 
corrélation entre le diagnostic clinique et le diagnostic pathologique 
chez les patients atteints de troubles cutanés observés dans les unités 
de dermatologie du Centre Médical Fédéral (FMC) d'Asaba, dans 
l'État du Delta, et de l'Hôpital Universitaire de Benin (UBTH), dans 
le sud-sud du Nigéria, entre 2019 et 2021.

MATÉRIELS ET MÉTHODES: Il s'agit d'une étude rétrospective 
des dossiers de tous les patients vus dans les unités de dermatologie 
du FMC Asaba et de l'UBTH ayant subi des biopsies cutanées pour 
diverses maladies de la peau entre 2019 et 2021. Les données 
biodémographiques, les informations cliniques, les diagnostics et les 
résultats histologiques de ces patients ont été collectés à l'aide d'un 
questionnaire. Cent soixante-deux (162) patients ont été exclus en 
raison de l'absence d'un diagnostic clinique et d'une conclusion 
pathologique en raison d'échantillons de tissus insuffisants.

RÉSULTATS: 356 biopsies cutanées ont été incluses. Le ratio 
hommes/femmes était de 1:1,18 et la plupart des patients avaient 
entre 40 et 49 ans, soit 74 (20,8%), avec un âge moyen de 38,28 ± 
19,19 ans. Les troubles cutanés papulosquameux représentaient 141 
des diagnostics cliniques (39,0%). Parmi les formulaires de demande 
d'histologie remplis, seuls 69 (19,4%) comportaient une histoire 
clinique détaillée. Une concordance clinico-pathologique (CPC) a 
été enregistrée dans 214 cas (60,1%) et une discordance dans 142 cas 
(39,9%), les pourcentages de concordance et de discordance les plus 
élevés étant enregistrés parmi les maladies papulosquameuses 
(45,1% et 31,5% respectivement). 

CONCLUSION: Bien que la CPC ait dépassé 50% dans cette étude, 
de meilleures modalités de communication entre les dermatologues 
et les pathologistes sont souhaitées. WAJM 2024; 41 ( ):  - 

MOTS-CLÉS: Corrélation clinico-pathologique, Maladies de la 
peau, Biopsies cutanées
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